

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,609 DE LA MAÑANA

MADRID, MIERCOLES 26 DE NOVIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publicó ningún real decreto.

A fin de evitar las dudas que se han originado con motivo del real decreto de 31 de octubre, que fija nuevos plazos para el ejercicio de los presupuestos provinciales y municipales, se ha expedido una real orden con fecha 22 de noviembre disponiendo: Que si no se hubieren celebrado los arrendamientos de los arbitrios para el año natural de 1863, se invitará á los actuales arrendatarios para que continúen hasta fin de junio del mismo año bajo las condiciones de los contratos vigentes. Que si se prestasen á la continuación, lo comunicarán á las autoridades y estas lo consignarán al pie de las obligaciones ó escrituras. Que en caso de que los arrendatarios no accediesen voluntariamente á la continuación, se procederá inmediatamente á la subasta de los arbitrios por el período del primer semestre de 1863, señalando al efecto los gobernadores de provincia los plazos mas cortos que sea posible á fin de que los rematantes entren en posesion de los arriendos en 1.º de enero próximo. Que cuando por falta de licitadores ó otra causa no tuviere efecto el remate, dispondrán los gobernadores que se recauden los arbitrios por administracion durante el citado período. Que los remates que todavía no hubiesen sido aprobados se declaran sin efecto. Que los que hayan recibido ya la aprobacion correspondiente serán respetados y se llevarán á cumplido efecto, á menos que los rematantes se avengan á limitar la duracion del contrato al plazo del primer semestre de 1863. Que si por no averisarse los rematantes á dicha limitacion tuvieren que continuar los arriendos hasta fin de diciembre de 1863, se observará respecto del primer semestre de 1864 la marcha establecida. Y que los gobernadores cuidarán de que en tiempo oportuno, y bajo las formalidades prevenidas en las disposiciones vigentes, se celebren las subastas de los arrendamientos de arbitrios para el servicio del año económico que ha de empezar á regir en 1.º de julio inmediato, verificándose lo mismo en los años sucesivos.

Por el ministerio de Marina han sido nombrados comisario de revistas del departamento de Cádiz el comisario de Guerra don Manuel Gener y Lozano; y secretario de la ordenacion del departamento de Cartagena el subcomisario D. Joaquin Martinez Illescas.

El día 27 á la una, se verificará en el patio principal del edificio que ocupan las oficinas la quema pública de 2,028 documentos amortizados por pago de débitos, subastas y conversiones en el mes de agosto último, y de 17,891 vales consolidados de 100 pesos que existian en el archivo de este establecimiento.

El viernes próximo 28 del corriente á las nueve de la noche pronunciará en el Ateneo el Excmo. Sr. D. Luis Maria Pastor la introduccion á las esplicaciones sobre libertad de comercio.

Anteayer se verificó en el Ateneo la solemne inauguracion de las cátedras. Una numerosa concurrencia asistió al acto. El Sr. Alcalá Galiano pronunció un breve, pero elegante discurso, que fué muy aplaudido.

Dice *El Contemporáneo* que anteayer á primera hora entró en la Iberia un oficial de la Guardia civil, y se llevó presos á dos sujetos, al parecer personas decentes, que estaban tomando café.

La Iberia da cuenta en estos términos de la funcion celebrada anteayer en el teatro del Principe: «Ayer, con gran concurrencia se verificó en este coliseo la funcion dedicada por la empresa á la condesa de Mina, y cuyos productos se destinan al establecimiento de párvulos creado en la Coruña por aquella ilustre y benéfica dama. SS. MM. houraron el espectáculo con su presencia, y el público interpretó con satisfaccion aquel rasgo, como una marcada deferencia de la régia pupila hacia la distinguida directora de su juventud.»—Vemos con gusto á un periódico tan importante como *La Iberia* haciendo justicia á los sentimientos nobles y benéficos de S. M. la Reina. El mismo periódico hace notar que la Reina estuvo en el teatro hasta la terminacion del baile y de la pieza final.

Segun lo declarado en el reglamento general del Notariado, cuando saben y pueden firmar los otorgantes no es preciso que firmen los testigos, y cuando aquellos no saben, ó no pueden, hasta que sepa hacerlo uno de estos que firme por todos y en su nombre.

El Sr. Perez del Alamo declara en una carta que ha dirigido á *La Discusion*, que no es cierto que se haya resellado, como algunos han dicho, sino que se mantiene fiel á sus ideas democráticas. Respecto á la cuestion del Sr. Marfori, dice que no fué su animo ni insultarle ni desafiarle, sino pedirle un desagravio, una satisfaccion, que á nadie se niega.

*La Discusion* de ayer ha sido recogida de orden de la autoridad.

Dícese que tambien los artistas señores Gonzalvo, Gisbert y Cano van á ser propuestos para la encomienda de Carlos III.

Habiendo compuesto D. José Pulido y Es-

pinosa, capellan de honor de S. M., un precioso *Traido de geografía de los niños*, para uso de las escuelas y aprobado por el Consejo de Instruccion pública, ha regalado su edicion á las escuelas de beneficencia, por cuyo generoso desprendimiento se le ha dirigido una espresiva carta de gracias por el Excmo. señor duque de Sesto, y otra igualmente por el limo. señor director de la Escuela Normal.

La Gaceta de ayer anuncia la vacante de una plaza de alumno primero de tercera clase del departamento nacional del grabado, dotada con 5,000 rs.

En el teatro Real se pondrán en breve en escena *La Lucia ó El Poluto*, en las que cantará Fraschini. Todavía no se sabe de fijo cuál será la que se hará primero.

Parece que se disponen tambien *El Rigoletto* y *Nabuco*, en las que cantará Padilla.

Las poesías que se leyeron anoche en el teatro de Lope de Vega, terminada la representacion de *El perro del hortelano*, es una original del inmortal ingenio, cuyo natalicio se conmemora, y un romance nuevo de la vida de Lope, que segun creemos, es debido á la elegante pluma de Hartzenbusch.

Leemos en *El Ebro* periódico que se publica en Logroño: «Anteayer 21 llegó á esta ciudad y tomó posesion de su cargo el señor D. Félix Maria Travado, nombrado gobernador de esta provincia. Tenemos las mejores noticias respecto del decidido espíritu de obras públicas y de toda clase de mejoras que le anima, así como del gran concepto que trae formado respecto á estos habitantes y al país. Nos felicitamos por ello. En la noche de este día fué obsequiado con una serenata.»

Esciben de Varsovia que todavía no han podido ser descubiertos los autores del asesinato del agente de policia secreta Falkner. La víctima conservaba su reloj, su cadena y su bolsillo: los asesinos solo se llevaron sus papeles, que al parecer eran de grande importancia.

Despues de este asesinato han redoblado las medidas de seguridad. El palacio del gran duque, así como el del jefe del gobierno civil, se mantienen cuidadosamente cerrados y con centinelas en todas sus puertas.

Dícese en Nueva-York que el gobierno federal gasta diariamente 50,000 pesos en vestir, alimentar y cuidar á los negros refugiados que hay en los varios depósitos destinados al efecto.

En Filadelfia se teme que la ciudad sea atacada por los vapores confederados que, segun se dice, se construyen en Inglaterra y en los puertos del Sur. Un diario dice que no hay que temer peligro alguno, al paso que otros creen que las probabilidades de un ataque por parte de la escuadra blindada de los rebeldes, son tales que exigen la inmediata atencion del gobierno, y que se tomen prontamente medidas de defensa.

El *Morning Herald* acusa á lord Russell de la frialdad de relaciones que existe entre Inglaterra y Francia, y dice que es preciso suban pronto al poder los conservadores, si no se quiere que la alianza franco inglesa, tan preconizada, sea lo que fué *l'entencordiale* en los dias de Luis Felipe.

El *Monitor* francés publica noticias de Orizaba. La salud de las tropas era bastante buena. Habianse establecido cuatro hospitales, tres en Orizaba y uno en Córdoba, con 1,200 camas en junto. El 9 de octubre solo habia en esos hospitales 561 enfermos, sobre un efectivo de 10,000 hombres, que ocupaban la linea de Soledad á Orizaba. Habianse asegurado las provisiones para todo el cuerpo de ejército, así hombres como caballos, por cinco meses.

Las autoridades de Tortosa para solemnizar el día de S. M. la Reina, dieron el 19 una abundante comida á los presos de la cárcel.

El alumbrado de nuestras costas avanza hasta colocarse á mayor altura que el de otras naciones maritimas. Raro es el mes en que no comienza á lucir algun nuevo faro, y en el actual han sido tres los inaugurados: Uno en Vinaroz y dos en la costa de San Pedro del Pinator todos en el Mediterráneo.

A pesar de la lluvia y del frío, el día de S. M. se solemnizó en Palma de Mallorca, concurriendo las personas mas notables al palacio de la capitania general, donde recibió corte la autoridad militar.

Entre algunas personas conocidas que habian fallecido de la fiebre en Santa Cruz de Tenerife, se cita á la señora doña Victorina Bridoux de Dominguez, distinguida poetisa.

El jueves último se verificó en el despacho del gobernador civil de Málaga una reunion numerosa de propietarios de aquella vege para tratar del modo de llevar á cabo el benéfico proyecto de aprovechamiento de aguas del rio Guadalhorche, desde Venta Romero al mar. Para este proyecto, ya la diputacion provincial habia obtenido de antemano que el gobierno destinase un ingeniero al estudio de la canalizacion de dicho rio, estudios que ha practicado D. E. Ilio Diaz y costeado aquella corporacion, habiendo merecido tambien la aprobacion de la junta consultiva de caminos, canales, etc. La reunion, conforme con lo benéfico del pensamiento, despues de haber oido una luminosa memoria sobre el particular, acordó

solicitar de la diputacion la cesion de los estudios, planos, etc., y dirigirse al gobierno en lo que correspondia para realizar un pensamiento que tanto bien ha de hacer á la agricultura. Para gestionarlo todo con mas actividad, se ha nombrado una comision de personas muy competentes.

El embajador francés en Roma, príncipe de Latour d'Auvergne, que se halla en Compiègne, saldrá el 28 de este mes para Roma.

Los generales Pelissier y de Vassaigne, encargados este año, dice la *Patrie*, de la inspeccion general de los diferentes cuerpos de tropas de la Marina, han recibido orden de embarcarse en Burdeos el 25 de noviembre en los paquetes trasatlánticos de la linea del Brasil para dirigirse á Górea y de allí al Senegal. Dicha inspeccion en esta última colonia francesa parece haber sido ocasionada por la necesidad de consolidar la ocupacion de los franceses, incansablemente alterada con parciales disturbios. Se trata además de reforzar con nuevas tropas la guarnicion de aquel punto.

Segun las últimas noticias de Veracruz se trabajaba día y noche en fortificar á Puebla, y 45,000 hombres se organizaban para defender á Méjico.

Las tropas francesas que habian desembarcado se hallaban animadas de gran entusiasmo y deseaban avanzar. El camino de Veracruz á Orizaba estaba cubierto con tropas. A causa de la dificultad en el transporte de material y viveres no podia salir cada vez mas que un batallon.

El estado sanitario era satisfactorio, habiendo desaparecido el vomito negro desde que reinaba el viento Norte; notábase todavía algunos casos de fiebres intermitentes, pero merced á los cuidados que se prodigaban á los enfermos, ninguno de estos moria.

El señor conde de Fernan-Núñez ha adquirido el hermoso cuadro que figura en la actual exposicion de Bellas Artes con el número 201, original del joven y muy notable artista Sr. Palmaroli, que representa *Una campesina de las inmediaciones de Nápoles, llamada Pascucia*. El Sr. Palmaroli ha sido retribuido con mayor suma de la que pidió por su cuadro. El noble desprendimiento del señor conde de Fernan-Núñez, y la proteccion que por este medio dispensa á las artes españolas, son dignos de todo encarecimiento.

S. A. R. el infante D. Sebastián Gabriel, guiado de sus grandes deseos de que el arte progrese en España y de que los artistas de provecho encuentren el galardón que merecen su talento y sus afanes, ha adquirido tambien el cuadro del Sr. Manzano, que representa *La familia de Antonio Perez en la prision*; el del Sr. Pizarro, *Interior del Palacio de Galiana en Toledo*; dos del señor Perez Rubio, y dos estudios del Sr. Fierros.

Los señores marqueses de Molins han adquirido el cuadro del Sr. Manzano, que representa *Una calle de Toledo*, y el del señor Zamacois, *La visita*.

El conde de Fernan Núñez ha comprado los demás cuadros presentados por el Sr. Zamacois.

Muchos son los cuadros que figuran en la actual exposicion y que sus autores habian ejecutado por encargo de particulares ó enagenado antes de presentarlos. S. M. la Reina que tanto celo muestra en proteger cuanto puede redundar en gloria y honor á nuestra patria, ha adquirido gran número de lienzos entre los cuales figura el notable cuadro del Sr. Palmaroli que representa cinco santos; el *sueño de Calpurnia* del Sr. Alarez; un interior de la catedral de Barcelona y otros que no recordamos en este momento. Propiedad de la señora condesa de Velle es un lindo pais del Sr. Araujo. Las tres bellísimas tablas que ha mandado á la exposicion el Sr. Ruiperez, pertenecen una al marqués de Launstone, otra á D. Luis Manresa y otra á M. Pereire. Creemos que estas adquisiciones no serán las últimas que hagan los que por su posicion y fortuna pueden prestar tan eficaz auxilio á las artes españolas, y segun hemos oido decir un título que alcanzó grande y justa reputacion cultivando las bellas letras piensa adquirir uno de los dos interiores del Sr. Gonzalvo que tanto llaman la atencion del público; y un banquero muy conocido por su grande afición á las artes, ha manifestado propósito de encargarle algunos cuadros al señor Ruiperez.

El viernes fueron trasladados de la tesorería de Castellón á la de Valencia un millón de reales para atender á las obligaciones de esta última provincia.

El 19 se verificó en Palma de Mallorca el acto solemne de distribuir premios para recompensar acciones virtuosas. Todas las autoridades y un considerable número de personas notables concurrieron á esta ceremonia.

Mas de veinte días hace que las lluvias no cesan de caer en Mallorca. Los campos están en el mejor estado y los labradores esperan obtener una buena cosecha.

El folleto que acaba de publicar en Paris Mr. Hubaine con el título de *El gobierno temporal de los Papas, juzgado por la diplomacia francesa*, termina con una carta dirigida en 1831 al Papa Gregorio XVI, cuando la insurreccion de las Romafias, por el príncipe Napoleon Luis Bonaparte, hoy emperador de los franceses.

En uno de los párrafos de dicha carta se dice que la opinion pública en Italia queria

de un modo decidido la separacion del poder temporal del espiritual, permaneciendo el Papa en Roma y formándose un gobierno provisional para las cosas temporales.

La policia de la ciudad de Paris ha sorprendido hace algunos días una lápida de mármol con una inscripcion dedicada á Garibaldi.

Dícese en Paris que el general federal Banks ha formado en Machassussets dos regimientos de artillería, tres de caballería y ocho de infantería, compuestos de republicanos contrarios á la politica francesa, y que ha acantonado estas tropas en la frontera mejicana de Tejas. Este hecho ha llamado notablemente la atencion.

Anteayer debió salir de Valencia un tren que conduciria á las autoridades y varios convidados hasta Castellón, y dentro de pocos días quedará inaugurado para el público el servicio de dicho trozo, avanzando rápidamente la construccion de la linea que ha de unir á Valencia con Tarragona.

El señor arzobispo de Valencia ha regresado á la capital de la diócesis, despues de haber confirmado mas de diez mil personas en el arciprestazgo de Gijona y Villajoyosa.

Secundando los deseos de las autoridades de Burgos, se ha dispuesto por el asociado de bellas artes del ministerio de Fomento, la formacion en aquella capital de un museo de pintura, escultura y preciosidades artísticas. Parece ser que ya cuenta con algunos cuadros importantes y que fácilmente podrá enriquecerse con las obras de arte que se conservan en los pueblos de la provincia y continuamente se están descubriendo á causa de las escavaciones que se practican con motivo de la construccion de ferro-carriles.

En los salones políticos de Paris se asegura que la candidatura del príncipe Alfredo de Inglaterra para el trono de Grecia, adquiere cada día mayor importancia, y se comenta la noticia de que el vapor inglés *San Jorge* debe llegar á fines de este mes á Corfú, conduciendo al príncipe, al cual se le prepara un banquete. Por su parte el gobierno francés ha mandado ya dos navios á las aguas del Pireo, y tiene dispuestos en Tolon otros buques para que se dirijan al mismo punto al primer aviso.

Esciben de Paris á *El Contemporáneo*, que el rumor de una alianza franco-rusoprusiana adquiere cada día mayor consistencia; hoy llega á asegurarse que los gabinetes de Berlín y de San Petersburgo, adoptarán respecto á Roma la politica francesa, y se habla de una nota del rey Guillermo, esponiendo los motivos que le impulsaron á reconocer el reino de Italia, y pronunciándose sobre la unidad en el mismo sentido que Mr. Drouyn de Lhuys manifiesta en su nota al gabinete de Turin.

El Consejo del Banco de Francia ha decidido no subir el descuento en vista de la situacion actual del mercado.

La reaccion ha tomado grandes proporciones en muchas provincias napolitanas, y prueba de ello son la sentida exposicion que han dirigido al general Lamarmora todos los comerciantes notables de Nápoles, quejándose de la falta absoluta de seguridad en los caminos y del profundo malestar del país. A pesar de las acusaciones que con este motivo dirigen los revolucionarios contra Roma, lo cierto es que justamente los distritos napolitanos mas pacíficos son las fronteras pontificias.

El *Monitor* llegado ayer publica la nota del general Durando fechada en 8 de octubre, y que es uno de los documentos presentados por el gobierno italiano al Parlamento. En dicha nota dice el ministro piemontés que la ocupacion francesa en Roma, no solo tuvo por objeto restablecer el gobierno pontificio, sino tambien reconciliar al soberano de Roma con Italia y procurar á los romanos un gobierno mas conforme con las condiciones de la civilizacion moderna, pero que despues de la negativa terminante del gabinete de Roma á aceptar las proposiciones del gobierno francés y no habiendo hecho en catorce años las reformas pedidas, es inútil que continúe. Dicha ocupacion, dice el general Durando, impide á los romanos ejercer por medios pacíficos una accion legítima sobre el gobierno, para exigir las reformas que nunca reclama en vano en los demás países la opinion pública. Acusa al gobierno romano de ser causa de la agitacion política que reina en Italia tan perjudicial á la constitucion definitiva del reino, como á las buenas relaciones de los gabinetes de Turin y las Tullerías y á la paz europea, y le acusa de haber dado hospitalidad al rey de Nápoles, favoreciendo la guerra civil en la Italia meridional. Hace alarde de la fuerza del gobierno italiano para hacer respetar la independencia del Pontífice recordando lo pronto que fué sofocada la tentativa de Aspromonte y la amistad que aconsejó el gobierno en favor de los culpables, y termina, pidiendo que cese la intervencion porque dejando á la corte de Roma en presencia de sus súbditos es posible que se consiga lo que Napoleon no ha podido conseguir en catorce años de ocupacion y de negociaciones estériles. La nota concluye diciendo que el gobierno italiano está pronto á examinar las proposiciones que se le hagan con el fin de mantener la independencia de la Santa Sede desde el momento que cese la ocupacion francesa, y tomar en consideracion los proyec-

tos de arreglo que, tranquilizando las conciencias católicas, satisfagan al mismo tiempo las legítimas exigencias de la nacionalidad italiana.

El gabinete de Viena ha contestado á la última nota dinamarquesa, relativa á la cuestion de los Ducados, deplorando la obstinacion del gobierno dinamarqués, é insistiendo en el cumplimiento de las promesas que desea ver realizadas.

Esciben de Viena que la comision de hacienda de la segunda Cámara del *Reichsrath* parece hallarse decidida á proponer reduccion de gastos en el presupuesto extraordinario de la Guerra, y en su consecuencia se ha presentado en su seno el conde de Rechberg con el objeto de manifestar que algunos Estados de Europa, y principalmente la Italia, continúan en sus armamentos, y Austria se halla, por vía de precaucion, en la necesidad de conservar sus fuerzas terrestres y marítimas bajo un pie respetable; añadiendo que el gobierno se compromete sin embargo á realizar en su presupuesto todas las rebajas compatibles con su seguridad. En un Consejo de ministros, celebrado el 18 bajo la presidencia del emperador, S. M. I. ha recomendado á sus ministros tomar en consideracion las opiniones del *Reichsrath*, y escogitar todos los medios de realizar economías sin menoscabo de la seguridad de Austria.

El rey de Prusia ha contestado en los siguientes términos á un mensaje que le han presentado los delegados de algunos distritos sajones:

«Sostendré el proyecto de la reorganizacion del ejército. No fui comprendido muchas veces, y mis palabras han sido mal interpretadas. He jurado la Constitucion otorgada por mi hermano, y la apoyaré religiosamente con arreglo á mi programa de noviembre de 1858. Pero al gobernar constitucionalmente, me cumple tambien procurar el bien del país. Hé aqui la empresa del monarca en Prusia, en cuyo favor debe la representacion nacional cooperar constitucionalmente, facilitando, en vez de paralizar, la accion del gobierno.»

En Paris ha llamado la atencion estos días una causa notable. Rosalia Doize habia sido acusada de haber muerto á su padre y condenada por este crimen despues de una confesion esplicita. Algun tiempo despues han aparecido los verdaderos culpables, siendo condenado el uno á la pena de muerte y el otro á la de trabajos forzados. Rosalia Doize habia confesado ser reo de este crimen para evitar los tormentos de la prision é impedir que recayesen sospechas en su marido. Para esplicar el error de los tribunales el procurador del rey ha dicho que la reo era inocente ante los hombres pero culpable de parricidio ante Dios. Esta manifestacion ha sido juzgada con severidad por el foro de Paris.

Un periódico agrícola recomienda á los labradores las ventajas que pueden obtener dedicando aquellos terrenos que menos producen al cultivo de la pita. Esta planta, cuyos filamentos son muy apreciados para varias fabricaciones como tejidos, papel, cuerdas, etc., cuesta muy poco de plantar, y segun los cálculos mas bajos cada fanega de tierra que se dedique á su explotacion produciria 400 rs. al año, no pasando de 160 reales lo que habria que gastar en el cultivo.

La negociacion de las letras de loterías cuya subasta tuvo lugar anteayer 24 importante rs. vn. 3,363,000, fué adjudicada al capitalista D. Enrique Saiz, á 74 céntimos daña al papel.

La cuestion relativa al Ecuador merece estudiarse muy detenidamente, pues segun Gumpah, la mayor parte de los naufragios acontecen por no poseer datos exactos acerca de la verdadera figura de la tierra.

El ayuntamiento de la Habana preparaba un delicado obsequio al general Serrano, en prueba de la grata memoria que allí deja esta digna autoridad. Consiste aquel en un baston, cuyo importe no bajará de tres á cuatro mil pesos; el ejército le regalará un album, cuyo coste se hace subir á diez mil pesos. Algunos particulares piensan obsequiar á S. E. con otros muchos regalos con motivo de su próxima partida. Otras varias personas distinguidas de la capital se proponian regalar á la esposa del general un rico aderezo, cuyo coste ascenderá á doce mil pesos.

Por real orden se ha dispuesto que siempre que causas de orden público motiven el destino de fuerza militar al pueblo en que sea necesaria, el jefe de aquella podrá comunicar libremente por telegrafo con la autoridad superior sobre los asuntos referidos, excepto en el caso de que en el punto á que haya sido destinado exista gobernador ó comandante general militar espresamente autorizado ya por las instrucciones y reglamentos vigentes; siendo conveniente siempre que sea posible para los efectos de esta concesion que la autoridad que destine fuerza en el concepto espresado, comunique al hacerlo así al director de la seccion respectiva el oportuno aviso para evitar entorpecimientos, y debiendo este en casos imprevistos, autorizar la trasmision sin necesidad de aviso alguno.

Las bases del arreglo que propone el Austria para la cuestion del Veneto, segun se dice en Paris son las siguientes: Que Vene-



cia se constituya en un estado independiente; que la forma de gobierno que se establece sea la monarquía constitucional; que sea llamado al trono un príncipe austriaco o italiano, esto es, el príncipe Maximiliano, o alguno de los archiduques desposeídos, y que se desanexionen del Piemonte las provincias napolitanas. Nada ha dicho el rey que desea para las provincias napolitanas, pero se cree que pida la restauración de Francisco II, o cuando menos la formal promesa de que no será elevado al trono del Sur de Italia el príncipe Murat ni ningún candidato francés. Estas proposiciones han sido transmitidas ad effectum vi dendí al gobierno de Turin, donde al pronto causaron grande impresión, pero después se consideraron irrealizables.

El jueves inaugura la sociedad de baile La Oriental sus reuniones en los salones de Capellanes. La junta directiva ha introducido grandes mejoras, tanto en los salones y dependencias, cuanto en la parte de orquesta, la que se compondrá de treinta y cinco profesores y veinticinco coristas de ambos sexos, dirigida por el joven é inteligente profesor D. Lorenzo Carcar; entre las piezas de música nueva que se corearán, seguramente llamarán la atención La Oriental, swals; schottisch, Le Pierrot, y la gran habanera mi Morena.

La France dice que si la tentativa de Francia de conseguir una suspensión de hostilidades en los Estados Unidos no ha tenido éxito, al menos se ha conseguido que los gobiernos de Rusia é Inglaterra se muestren partidarios de la paz, contra lo que desea el partido republicano del Norte, prestando así moralmente gran fuerza al partido democrata afecto á una conciliación entre las partes beligerantes. Francia, dice el citado periódico, provocando la espresión pública y oficial del pensamiento europeo sobre el conflicto anglo-americano, ha acelerado el momento de que pueda tener lugar una tentativa pacífica.

El príncipe de Iprilante, uno de los pretendientes al trono de Grecia, va á contraer matrimonio en Viena con la hija del banquero Sina.

El gobierno italiano concentra una escuadra en las aguas de Varginano; ya han llegado á dicho punto el navío Re Galantuomo y seis fragatas de vapor. En Génova se dice que esta concentración de fuerzas marítimas tiene por causa las noticias de Grecia.

Persona tan autorizada como competente se nos ha acercado para manifestarnos que los rumores que han corrido de que se trataba de retocar el rico monumento que representa á San Francisco de Regis y que ha de ser colocado, con todo su precioso altar de mármol en la real capilla de las Descalzas, no tiene ningún fundamento.

El Sr. D. Ignacio Labera ha publicado un notable trabajo para el fomento y desarrollo de la industria azucarera y las plantaciones del algodón en las costas del Mediodía de España.

La noticia que, mal informados, sin duda, dieron anteañoche algunos periódicos, de que el gabinete había elegido por su candidato para presidente del Congreso al Sr. Mayans, induce ayer á otros periódicos á suponer el triunfo de una idea equisivamente moderada dentro del ministerio. Pero esta es una equivocación; equivocación tan grande como la que padecían hace pocos días las oposiciones, presentando al gabinete, ó á su jefe al menos, inclinada á las ideas y á los hombres exclusivamente progresistas. Sea cualquiera el candidato que el ministerio designe de seguro, no merecerá el apoyo del gabinete, porque proceda de las ideas conservadoras ó progresistas, sino porque haya manifestado previamente que aprueba la política del gobierno, sin restricciones ni escepcion alguna, tanto en las cuestiones interiores, como en las exteriores, y porque se muestre convencido de que no son hombres ni ideas determinadas las que pueden llevar á seguro puerto la nave del Estado, sino la unión, en la administración y en el gobierno de todos los hombres constitucionales y amantes de su Reina y de su patria. Es cuanto podemos decir sin temor de equivocarnos, de las mil y una versiones que sobre el asunto de la presidencia se leen hoy en los periódicos de Madrid.

En casi todas las provincias han comenzado ya las operaciones preliminares para el empadronamiento que ha de servir de base al sorteo de los mozos para el remplazo del ejército.

Entre las gracias concedidas por S. M. la Reina con el plausible motivo de sus dias, se ha dignado dispensar los honores de cronista rey de armas á D. Félix Rujula Martín Crespo, el cual posee el archivo que sobre linajes nobles, antecedentes de familias, y escudos de armas que les corresponden, formaron su abuelo D. Juan Félix de Rujula, y tío D. Antonio Rujula y Busel, cronistas reyes de armas que fueron de los señores reyes D. Carlos III, D. Carlos IV, D. Fernando VII y la actual señora que hoy felizmente reina.

Con fecha 24 nos dice nuestro correspondiente de Santoña:

«Per momentos va ganando en importancia la población de Santoña; notable es el movimiento, la animación y vida que actualmente reina en esta plaza. Durante el día llaman la atención del curioso los trabajos de fortificación que bajo la dirección del celoso y entendido señor jefe de ingenieros, D. Lino de Yeamurguía, están recibiendo tan extraordinario impulso. No pueda menos de exaltarse el orgullo nacional al contemplar estos magníficos fuertes, estas baterías acasmatadas, estos baluartes y murallas, terminados unos, muy avanzada la construcción de otros, y que sin pasar mucho tiempo han de hacer de Santoña una plaza inexpugnable; el centinela avanzado de nuestras fortificaciones en el Océano y la defensa del mar seguro y espacioso puerto de la costa cantábrica.»

Para mayor animación de este pueblo ha-ce doce dias que llegó el batallón cazadores de Tarifa, y su joven y brillante oficialidad ha armonizado de tal modo con los cultos habitantes de la plaza, que han tenido ya lugar dos concurrencias de bailes en la casa-ayuntamiento, habiendo sido dado el primero por los jefes y oficiales de Tarifa y el segundo por la guarnición toda, en celebrad de los dias de S. M. la Reina.»

Segun El Contemporáneo algunos personajes de la situación ven con malos ojos la hora que S. M. la Reina se dispone á dispensar al conde de Reus teniendo en la pila bautismal á la niña que ha dado últimamente á luz la condesa. Cuando es hoy tan íntima la unión que reina entre los hombres de la situación y el conde de Reus, y cuando la política de este y de aquellos es la misma en las cuestiones mas graves, no es natural que haya ningún verdadero amigo del gobierno que no se complazca en el honor que S. M. va á dispensar al marqués de los Castillejos.

Ayer ha sido presentada en el ministerio de Fomento por el Sr. D. Juan Florez la proposición garantizada con 1.332.489 reales, pidiendo la subasta de la seccion del ferrocarril de Vigo á Orense, comprometiéndose á construirla con arreglo á los planos aprobados y por la subvención que concede la ley. Con esta seccion y las ya subastadas, cuenta Galicia desde uno de sus puertos á empalmar con la línea del Norte tener asegurada la construcción de 349 kilómetros. Al activo y distinguido ministro de Fomento cabe la gloria de ver realizada esta línea que hasta ahora se ha hallado abandonada por todas las personas y capitalistas, y en su interés y celo por apresurar la inmediata ejecución, ha ofrecido se anunciará inmediatamente la subasta de ella con arreglo á la ley.

La Iberia de ayer habla en términos misteriosos de repetidas conferencias que dice celebran los generales O'Donnell y Prim para dominar las circunstancias que arriacan cada vez mas y que segun La Iberia pueden dar por resultado la caída del actual gabinete. Ni ha habido tales conferencias, ni hay necesidad de que las haya; ni hoy ocurre nada que haga presentar una variación ministerial.

Para La Iberia el nombramiento del señor Mayans para la presidencia del Congreso es seguro. Nosotros no lo creemos imposible, pero ni con mucho lo creemos tan seguro como La Iberia.

Tenemos entendido que la viuda del malogrado escritor D. José María de Larrea piensa presentarse á S. M. la Reina, para poner á sus dos hijas bajo su protección y la de S. A. la infanta doña Isabel, á quien el Sr. Larrea dedicó un Romancero de Semana Santa, escrito en colaboración con D. Enrique Hernandez, y del que se han hecho dos numerosas ediciones. De esperar es que S. M. atienda en su desamparo a las desventuradas huérfanas, la mayor de tres años de edad.

Ayer ha salido de Madrid para Cádiz, donde debe embarcarse en el vapor que parte el día 30 para las Antillas, el presbítero don Gabriel B. Moreno del Cristo, que vino comisionado para ofrecer á la Reina el testimonio de profunda gratitud que siente hacia S. M. el presidente que fué de la isla de Santo Domingo, D. Pedro Santana. El señor Moreno del Cristo, que se ha granjeado en Madrid las simpatías de cuantos le han tratado, vuelve á su país con pruebas de la munificencia regia y de lo mucho que SS. MM. aman á sus súbditos de la antigua isla Española.

El sábado es el día destinado para la reunión de la mayoría del Congreso.

Las Novedades anuncia que los amigos del Sr. Mayans dicen públicamente que aunque el gobierno llegara á proponerle como candidato á la presidencia, no debe creerse por esto que aprueba lo hecho por el general Prim en Méjico. Nosotros no hemos oído á ningún amigo del Sr. Mayans semejante especie, pero prescindiendo de la respetable personalidad del Sr. Mayans, todavía podemos afirmar que no obtendrá el apoyo del gobierno para la presidencia del Congreso, sino quien resuelta y omnímodamente apruebe la política del gobierno tanto dentro como fuera de España.

El Sr. D. Gabriel Enriquez, jefe de seccion de la dirección de Ultramar, ha presentado su dimisión protestando de que no por esto debe entenderse que se separa del gobierno. Consignamos esta circunstancia porque es verdad, y sin que pretendamos sacar de ella consecuencia alguna.

Ha sido aprobado por el gobernador de Valencia el reglamento de Orfeon Valenciano, recién constituido en aquella capital.

En Torrente va á establecerse un Orfeon, á imitación del de Valencia.

En el teatro principal de Valencia se ha repetido la comedia Lo positivo, con tan buen éxito como en la noche del estreno, obteniendo muchos aplausos la señorita Gutierrez y el Sr. Parraño.

En el teatro principal de Málaga se está trabajando en todos los grandes preparativos escénicos, á fin de ejecutar la ópera Don Sebastian con todo su aparato. En el del Príncipe Alfonso se ensayaba Lo positivo.

En Córdoba no podrán quejarse de falta de espectáculos, pues además de la compañía de declamación, hay á justada una de zarzuela; se esperaba una de acróbatas, y daban conciertos los Sres. Spira y Gagliano, el primero con el Xilocoorden, y con la caja armónica el segundo. Como remate de tanto entretenimiento se hallaba en aquella capital el prestidigitador Sr. Peyres, dando soirées de magia.

El 19 se ejecutó en el teatro de la Coruña Hernani, por tercera vez. La señorita Poch fué muy aplaudida por la escogida concurrencia que llenaba el teatro que estaba iluminado con motivo de ser el día de S. M.

En el puerto de Sant María se estaba ensayando por la compañía dramática que allí trabaja, el drama del teatro antiguo Las vespers sicilianas.

Algunos aficionados al teatro han formado una sociedad en Ciudad Real con objeto de dar algunas funciones dramáticas durante este invierno, aprovechando el estar cerrado el teatro de aquella población, y no haber espectáculo alguno donde pasar las noches.

El 19 día de S. M., se dió una gran función en el teatro de Palma de Mallorca, que comenzó por una sinfonia escrita ad-hoc, siguió un himno dedicado á la Reina y terminó con la ópera La Traviata, en la que fué muy aplaudida la Sra. Fonti.

Los hermanos Rizzarelli, conocidos gimnastas españoles, han llegado á Barcelona, donde trabajarán en el teatro del Circo.

Dice un periódico malagueño que vive en aquella población una mujer que cuenta ciento doce años, y se halla con todas las facultades despejadas.

En Reus parece que no se descuida el proyecto de conducir aguas abundantes á aquella población y su término.

Parece cosa acordada por el gobierno la inmediata abolición de pasaportes.

Ayer ha estado reunido el Consejo de ministros por espacio de tres horas, ocupándose, segun hemos oido, de muchos é interesantes asuntos, y entre ellos de la cuestión electoral que el gobierno quiere que se trate precisamente en la próxima legislatura. Parece que para hacer mas terminante y rápida la reforma, el gobierno retirará el proyecto de ley electoral que existe en el Congreso, y presentará á las Cortes otros dos proyectos de ley análogos, uno de incompatibilidades y otro penal para los abusos electorales.

En el Consejo de ministros celebrado ayer ha quedado definitivamente acordado que el candidato del gobierno para la presidencia del Congreso será el Sr. D. Diego Lopez Ballesteros.

El viernes último se verificó en Ciudad Real el bautizo de una hija del gobernador civil de aquella provincia, Sr. Cisneros. El señor obispo de Archid. administró el Sacramento á la recién nacida, apadrinándola su abuelo el coronel Cisneros. Después de la ceremonia se sirvió en la casa del Sr. Cisneros un delicado refresco á varias personas distinguidas, que concurrieron á felicitar á los padres.

Desde que Garibaldi abandonó á Spezia la ciudad había recobrado su calma, á pesar de que en ella cuenta el partido de acción numerosos afiliados. En cambio, Pisa, antes tan tranquila está muy agitada. Todos los dias tienen lugar demostraciones garibaldinas, manifestaciones ruidosas y procesiones patrióticas. Afuyen gran número de extranjeros á Pisa, especialmente ingleses.

El representante español en Rio-Janeiro D. Juan Blanco del Valle, sirvió de introductor en la audiencia particular que el emperador concedió á la comisión científica que acompaña á la escuadra mandada por el general Pinzon. Nos consta que el Sr. Blanco del Valle, se ha mostrado incansable en proporcionar á la referida comisión todos los medios de conseguir su fin, que es recoger datos científicos y objetos naturales para el Museo de Madrid.

No es tan escaso el número de diputados que hay en Madrid, pues podemos asegurar que pasan de doscientos. Si alguien ha puesto en duda esta verdad, debe consistir en que por distracción ó por olvido de lo que prescribe el art. 1.º del reglamento del Congreso, son pocos los que hasta ahora se han presentado en secretaría para inscribirse en la lista, que segun dicho artículo se abre todas las legislaturas.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 330 fanegas de 4612 á 54 reales fanega, quedando sin vender sobre 483 fanegas; cebada de 25 á 27 rs. fanega, y la algarroba á 40.

Se han acercado á nuestra redacción algunos corredores de bolsa de número y otros que no son de número, para manifestarnos que el sujeto de quien dijimos se había fugado de esta corte, no pertenece á la clase de corredores, sino que era simplemente un agente particular, en quien habían depositado su confianza varias personas.

El Sr. D. Juan de Almiñana Sanmartín, persona muy apreciable, ha sido nombrado vice-consul de España en Haití.

Por el estado atmosférico no se han recibido desde anteaer despachos telegráficos.

Como se había anunciado, ayer ha tenido lugar en la antigua calle de Francos, hoy de Cervantes, la solemne inauguración del monumento mural que la Real Academia Española dedica al Félix de los ingenios, el gran Lope de Vega. La casa donde ha tenido lugar este acto, es la de núm. 45 de dicha calle. Es un edificio de planta baja y principal. Sus actuales propietarios han hecho en ella considerables reparos para disponerla al objeto que ayer se conmemoraba, y para darle mayor solidez y duración; pero procurando conservar en lo posible la forma interior y exterior que tenía cuando la habitaba Lope. La fachada tiene cuatro balcones y entre los dos centrales se ha colocado el monumento. Estos cuatro balcones corresponden á una sala de unos cincuenta ó sesenta pies de largo, por catorce ó diez y seis de ancho, y en ella se ha celebrado la sesión de ayer.

La sala se ha adornado con algunas cornucopias, colgaduras y sillones á fin de darle algo del carácter que debía tener antiguamente. Sobre la silla destinada al presidente se había colocado un retrato costeadado de Lope, perteneciente á la biblioteca. Al lado derecho de la mesa presidencial hay un gabinete de unos diez pies en cuadro.

Allí estaba el oratorio y allí se ha colocado un altar poniendo por retablo una purísima Concepción, en recuerdo de la especial devoción del célebre poeta. Contigua al oratorio y como este paralela al salon, hay otra habitación de dimensiones iguales al oratorio. En ella se ha puesto una cama con colcha y pabellón de damaseo; pero todo con ese aire de modestia que era de suponer en el carácter y condiciones del respetable huésped de la casa. Antes de pasar á describir la sesión de ayer daremos algunos otros pormenores de la casa.

En el portal, y á mano derecha, han colocado los dueños una grande inscripción sobre lienzo concebida en estos términos: «El doctor Frey D. Félix Lope de Vega Carpio (el Félix de los ingenios); nació en Madrid, reinando D. Felipe II, en 25 de noviembre de 1562; en la puerta de Guadalajara (Mayor 82), siendo bautizado en la parroquia de San Miguel. En 7 de setiembre de 1610 compró esta casa, y después de llorarla del servicio de aposento en 1613, labró este edificio, en el que falleció á los 70 años de edad, reinando Felipe IV, en 28 de agosto de 1633, siendo sepultado en la bóveda de la parroquia de San Sebastian. Por su muerte la heredó su hija legítima doña Felicitana, y por la de esta su nieto, el capitán D. Luis Antonio de Usatigui y Vega, quien la vendió en 1674 á Mariana Romero, novicia en las Trinitarias.

Este hombre extraordinario, uno de los mas célebres del mundo, fué estudiante, militar, y dos veces casado antes de ser sacerdote. Sus escritos, entre ellos mas de 2.000 comedias, componen 133.000 páginas y 21 millones de versos.

Frente á la puerta de la calle, dejando á la izquierda la escalera, hay un patio. En él se ha improvisado un jardinito, por ser el sitio, aunque ya bastante reducido, donde Lope cultivaba un huerto, que regaba todas las mañanas, después de almorzar un torrezno, segun frase de uno de sus biógrafos.

En lo alto de la escalera en el lienzo frontero, han costado los dueños de la casa una elegante lápida de mármol negro donde se lee con letras doradas, la siguiente inscripción: «A la real Academia Española, en memoria de la sesión pública y extraordinaria que celebró en esta casa el día 25 de noviembre del presente año, aniversario del nacimiento del ilustre madrileño Lope de Vega, con motivo de inaugurar el monumento que le consagra los sucesores actuales en la propiedad, viuda é hijos de D. Francisco María Lope de Morelle, año de 1862.» A la izquierda de la escalera hay una modesta puerta que después de un pequeño recibimiento dá entrada á la sala que ya hemos descrito. En ella pues se reunieron á la una del día las personas invitadas, y ocupó la presidencia pronunciando algunas palabras acerca del objeto y antecedentes de esta ceremonia, el Sr. D. Lirio María del Valle por no haber podido asistir el director de la Academia señor duque de Rivas.

A la derecha del presidente se sentó el señor duque de Sesto, alcalde-corregidor de Madrid, y á la izquierda el capellan mayor de la congregación de presbíteros naturales de esta corte. Hallábanse reunidos allí tambien la Universidad, todas las Academias y otras corporaciones, como igualmente la prensa, la literatura y la escena, por comisiones invitadas al efecto. Después del discurso del Sr. Valle, se dió lectura por el señor Ferrer del Rio al acta de la sesión en que la Academia acordó llevar á cabo el pensamiento ayer realizado, y que inició el señor Mesonero Romanos; á la escritura de adquisición por Lope de Vega de la casa en cuestión; al testamento de Lope, y al convenio celebrado con los actuales poseedores.

Este último convenio fué leído por el notario Sr. Garamendi y lo firmaron los académicos, los dueños de la casa y los comisionados que se hallaban presentes. En seguida salieron al balcón los Sres. Valle y alcalde-corregidor, y corrieron las cortinas que ocultaban el monumento, que fué saludado por la música del regimiento de ingenieros, que se hallaba en la calle, dándose por terminado el acto.

El monumento costado por la Academia y colocado, como ya hemos dicho, en el muro exterior de la casa, consiste en un precioso medallón de mármol blanco, debido al cincel del Sr. Ponzoño. Lo forma un tarjetón con esta leyenda:

AL FÉLIX DE LOS INGENIOS  
FREY LOPE FÉLIX DE VEGA CARPIO  
que falleció á 27 de agosto de 1633 en esta casa de su propiedad.

LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA  
AÑO DE 1862.

Debajo de este medallón hay otra leyenda que es la que Lope mandó poner en la puerta de su casa, y dice:

PARVA PROPRIA MAGNA  
MAGNA ALIENA PARVA

Corona estas inscripciones el busto del poeta dentro de otro medallón ovalado, ó especie de enracina en cuyo borde se leen dos títulos de e media; El mejor alcalde del rey y El acero de Madrid.

La brevedad del tiempo, no nos permite ser mas exactos ni mas extensos. A las dos y media terminó este acto, por el cual la posteridad de Lope de Vega le ha consagrado un monumento modesto, pero que creemos será imperecedero, y el cual constituye un verdadero acto de justicia, en nuestra opinión, señal de otros muchos que reclama el mérito de muchos de nuestros ilustres mayores. Cuando veremos realizado el proyecto de un panteón de hombres célebres? Nos fisonjea la esperanza de que antes de mucho. La prensa que se asocia á todos los grandes pensamientos no dará al olvido este.

Al reseñar la sesión hemos olvidado mencionar la lectura hecha por el Sr. Cañete del Romance biografía de Lope de Vega, bellísima concepción del Sr. Hartzenshush, llena de pensamientos delicados y con un sabor clásico digno de Lope. La Academia piensa publicar el acta de esta solemnidad y en

ella constarán todos los curiosos documentos que se ha dado ayer lectura.

No podemos citar los nombres de todas las personas que han asistido ni las corporaciones que representaban; pero sí recordamos: á los Sres. Marqués de Molins, marqués de la Pezuela, Mesoneros Romanos, Alcalá Galiano, Segovia, Lapadete y Apechechea, Ferrer del Rio, Fernandez Guerra, Cueto, Cañete, Tamayo, Montau, Nocedal, Cutanda, García Gutierrez, Gonzalez Bravo, duque de Sesto, duque de Tamames, D. Camilo Garcia, secretario del ayuntamiento; Moreno Florza, sindaco del mismo; capellan mayor de la congregación de presbíteros naturales de Madrid, Olózaga, D. Modesto Lafuente, D. Antonio Benavides, D. Carlos Ramon Fiori, marqués del Socorro, D. José de Zaragoza, D. Engenio de la Cámara, marqués de Añón, Masarnau, Saavedra Meneses, Corradi, Eguilaz, Selgas, Larra, Cervino, Asquerino, García, Arjona y Romea.

Otro libro de detalle hemos omitido, y es el de que al limpiar la pintura de las puertas del oratorio de esta casa, se ha descubierto el dorado que cubria el mármol, dorado que se supone pertenece al adorno de la habitación cuando la ocupaba Lope.

No concluiremos sin hacer especial mención, pues á ella son muy acreedores, de los Sres. D. José y D. Epifanio Lopez Morelle, dueños con su señora madre y hermana de esta casa, y los cuales han asistido ayer á la sesión, vistiendo el traje de doctores en medicina. Estos señores, no solo han dado pruebas de un desprendimiento laudable al acceder á los deseos de la Academia, sino que la han llevado á un extremo mucho mas notable, cual es el de invertir cantidades bastante considerables para reformar, fortificar y adornar la casa, convirtiéndola en un verdadero monumento, que si gana mucho por un concepto, pierde por otro al echar sobre ella un gravamen tan censo bastante oneroso; pero de este modo se han hecho acreedores á muy alta estimación por parte de sus conculda-danos.

De los mercados españoles que ayer recibimos noticias dicen que la animación no era grande y que los precios se sostenian. En Valladolid la fanega de trigo se pagaba el lunes á 43 rs.; en Rióseco á 42; en Medina á 40 3/4; en Málaga, de 44 á 50 el trigo, de 25 á 26 la cebada, y á 62 rs. la arroba de aceite; en Santander de 43 á 53 el trigo, y á 36 el caiz de cebada; en Córdoba, de 57 á 62 el trigo, 32 la cebada y á 68 el aceite; en Sevilla de 60 á 71 el trigo, de 28 á 31 la cebada, y á 50 el aceite; en Granada, de 45 á 58 el trigo, de 24 á 26 la cebada, y de 34 á 40 el maíz; y en Barcelona de 74 á 72 el trigo.

En el mes de octubre último la fuerza de la Guardia civil verificó 2.506 aprehensiones en esta forma: delincuentes 588, ladrones 449, reos prófugos 63, desertores de ejército 41, desertores de presidio 3, detenidos 1.360. Además capturó 13 contrabandos y recogió 638 armas prohibidas.

La Guardia civil veterana de Madrid en el mismo período de tiempo detuvo á 297 delincuentes 41, ladrones 42, reo prófugo 1, por rifa 33, por heridas 44, por escándalo 135 y por embriaguez 1.

El sábado último por la noche fueron recibidos por SS. MM. en audiencia particular don José Amador de los Ríos, autor, y don José Ferrá de Mena, representante de la empresa editorial de la Historia de la villa y corte de Madrid, quienes tuvieron la honra de poner en sus reales manos el tomo 1.º de dicha obra, magnífica y bellamente encuadernado.

SS. MM. después de elogiar los aciertos del autor en esta importante obra, con su acostumbrada amabilidad y galante solicitud, admiraron la elegancia del conjunto, la claridad y limpieza de los tipos que se emplean en dicha publicación y la infinidad de preciosas láminas que adornan el texto. El autor y el representante de la empresa editorial de la Historia de la villa y corte de Madrid, satisficndo de la regia cámara altamente complacidos y satisfechos del recibimiento con que SS. MM. se sirvieron honrarlos.

En la inscripción grabada en el monumento colocado en la antigua casa de Lope de Vega se ha señalado como fecha de su muerte el 27 de agosto; día en que convienen todos los biógrafos del Félix de los ingenios. Sin embargo, esta fecha será enmendada por disposición de la Academia y se pondrá la del 28, porque es la que consta en la partida parroquial de defunción, documento que tiene mas fuerza legal, por mas que en realidad no conste de una manera indubitable si fué el 27 ó el 28 el día en que falleció.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche no recibimos tampoco DESPACHOS TELEGRAFICOS por continuar las líneas interrumpidas; á consecuencia de los fuertes temporales que desde anteaer venimos sufriendo.

Anoche celebraron tres teatros de verso de Madrid el tercer aniversario secular del nacimiento de Lope de Vega, representando algunas de sus nunca bien elogiadas obras. Dios en Lope de Vega El perro del hortelano; en el Principe Lo cierto por lo dudoso; y en Variedades Buen maestro es amor ó la niña boba. En todas partes hubo concurrencia y aplausos para el insigne poeta; que es una de nuestras glorias nacionales; y en el Principe la señora Diez dijo de un modo inimitable unos versos con que termina la loa del Laurel de Apolo; pero donde el espectáculo llegó á convertirse en una solemnidad literaria; fué en el teatro de Variedades. Empezó aquí la función por la primera parte de una loa escrita años pasados por el Sr. D. Ventura de la Vega, y en la que presenta á los actores del corral de la Cruz, allá en el siglo XVI, disponiéndose á estrenar la misma obra que anoche mismo se puso en escena. Siguió la representa-



cion de la... perfecta y admirablemente ejecutada por las señoritas Berro...

El Times explica de esta manera la destitucion del general Mac-Clellan: «El general en jefe del ejército del Potomac, conocido como demócrata, había censurado la proclama del presidente que da libertad a los esclavos...»

El Eco del País dice que en estos instantes nadie que sea sinceramente partidario de la union liberal, puede colocarse en frente del gobierno, y que hoy menos que nunca debe hacerse la oposicion por cuestiones de disidencia, ni se le deben crear obstáculos haciendo gala de ser intransigentes.

El señor marqués del Duero se encuentra ya en Madrid.

El Eco del País anuncia tambien anoche que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde quedo definitivamente acordada la candidatura del Sr. D. Diego Lopez Ballesteros para la presidencia del Congreso.

Ayer, segun cuenta El Eco del País, recibió el señor director de administracion militar un pliego de Andalucía, que por el sello debe haber sido depositado en la administracion ambulante de Sevilla a Cádiz, conteniendo 215.000 rs. en títulos de los que fueron robados hace algun tiempo de la caja de dicho cuerpo.

La Epoca dice que el señor marqués de Miraflores se propone, en efecto, tomar parte en los debates sobre Méjico, pero sin renunciar al patriótico y desinteresado apoyo que a esta situacion viene prestando.

Ocupándose La Epoca de la chismografía de otro periódico sobre el bautizo de la niña del general Prim, dice que no hay persona alguna que pueda estrañar que la Reina de España quiera ser la madrina de un hijo de un grande de España, de un general que ha prestado grandes servicios a su país; que lo que hoy se hace con el vástago del marqués de los Castillejos, se ha hecho con los primogénitos de diferentes grandes, y aunque el general Prim no se hallara en las circunstancias de estos, bastarían sus espe...

Confirmando nuestras noticias, dice anoche La Epoca que en una de las primeras sesiones de la proxima legislatura se retirará el proyecto de ley electoral, presentando en su lugar otro proyecto de amplias incompatibilidades y de casacion penal para delitos cometidos en actos electorales. Añade que el Sr. Lopez Ballesteros es el candidato ministerial para la presidencia del Congreso, y que los nombres que figuran con mas probabilidad para vicepresidentes son los de los señores Monares, duque de Villahermosa, Auriolas y Rivero Cidraque.

Cuentase un rasgo de los guardias civiles del Tomelloso, que es digno de mencionarse. En dicho pueblo falleció el 13 del corriente un pobre trabajador llamado Bonifacio Jimenez, que de tránsito para Andalucía, llegó con un hijo suyo al Tomelloso. Como la cantidad con que el hijo del difunto Jimenez contaba, apenas fuera lo bastante para pagar el entierro, el cabo Menendez, que de ello tuvo noticia, gestionó ante el señor cura hasta conseguir la devolución de la cantidad que por sus derechos le correspondiera, a lo cual el sacerdote se prestó gustoso. Existian aun dificultades para dar tierra al cadáver, puesto que el sepulturero no se amoldaba a ejercer gratis las funciones de su triste cargo; mas fueron obviadas prestándose espontáneamente el cabo Menendez a abrir la fosa y a conducir el cadáver a la última morada, auxiliado de los guardias Rivera, Trigo y Ramirez. Este hecho es tanto mas meritorio, cuanto que alguno de los filantrópicos guardias estaba convaleciendo de una grave enfermedad.

El nombramiento del Sr. Mondelo para el cargo de gobernador civil de la provincia de Santander, merece los elogios de El Reino.

Dice un periódico de la noche, no sabemos con qué fundamento, que parece que entre el Sr. Mantilla y el Sr. Arboleya, oficial de la secretaria del gobierno superior de la isla de Cuba, hubo un serio disgusto, a propósito de unos versos enviados entre otros originales a la censura, y que se dice eran del citado Sr. Arboleya.

La Esperanza publica una carta de la Habana, en la que se asegura que circula con profusion en la capital de nuestra Antilla un folleto impreso en Filadelfia, en el que se dirigen ágras ataques a los jesuitas, presentándolos como unos instrumentos de que el gobierno español se sirve para arcajar así desde las escuelas como desde el púlpito las ideas monárquicas e impedir la anexión de la isla a los Estados Unidos. El corresponsal de donde arribamente a los jesuitas, cuya instalacion en aquella Antilla señala como una de las medidas más acertadas que se han adoptado para el bien moral de la misma.

En los mercados de la Península siguen siendo en corto número los negocios y la baja, aunque en pequeña escala, continúa adelantando. Las pocas ventas que en barinas se han efectuado en Santander han conseguido el precio de 17 rs. arroba de primera.

Las entradas de trigo en Valladolid han sido algunos dias regulares, y los mas muy cortas. Las fábricas y especuladores, pero aquellas en mayor proporcion, han tomado las 94 libras al precio de 42 y 43 reales, segun clase, habiendo sido el mas general 42 3/4.

Los periódicos de Paris insertan la vista del proceso que se sigue al duque de Gramont y a los cuatro testigos que asistieron al duelo entre aquel y Mr. Dillon en el que este fué muerto. Al duque se le acusa de homicida con premeditacion y a los testigos de cómplices. Segun resulta de la informacion judicial, Mr. Dillon no habia cogido nunca una espada, pero como los testigos del duque se negasen a aceptar la pistola vióse aquel precisado a no rehusar un arma que su contrario manejaba diestramente. El duelo duró pocos segundos, recibiendo Mr. Dillon al tercer pase una herida que le ocasionó la muerte instantáneamente. Los cinco acusados asistieron al tribunal o up a lo el sitio que les estaba designado, y despues de las acusaciones y defensas el tribunal los absolvió.

Un periódico de provincias publica los detalles de la reunion de diputados de que nos habló El Eco del País, y en la cual se acordó aconsejar al gobierno la candidatura del Sr. Rios Rosas. La reunion, dice la carta, se verificó en la casa de un alto funcionario, sin citacion previa, asistiendo solo siete diputados.

En la iglesia colegio titulado de Laganés, calle de la Reina, se celebrará hoy una solemne función a los Desposorios de Nuestra Señora.

En los mercados de la Península siguen siendo en corto número los negocios y la baja, aunque en pequeña escala, continúa adelantando.

Las pocas ventas que en barinas se han efectuado en Santander han conseguido el precio de 17 rs. arroba de primera.

Las entradas de trigo en Valladolid han sido algunos dias regulares, y los mas muy cortas. Las fábricas y especuladores, pero aquellas en mayor proporcion, han tomado las 94 libras al precio de 42 y 43 reales, segun clase, habiendo sido el mas general 42 3/4.

Los mercados en Burgos siguen concurridos, asi como mas solicitados los trigos por los compradores, porque cuanto llega es despachado al poco rato. Los blancillos buenos de panaderos se pagan de 42 a 43 rs. fanega; los regulares para el comercio, de 40 1/2 a 41 1/2 rs.; alaga de 41 a 41 1/2 hasta 42 rs.; cebada de 39 a 41 reales; comuña de 28 a 30 rs.; avena de 13 a 14 rs. fanega.

En Jerez de la Frontera las operaciones estuvieron algo animadas en trigos, siendo en su mayor número a 70 rs., pues desde 67 hasta aquel precio, fueron casi nominales, y algunas de sus partidas en cantidad regular.

Indica un diario de Logroño que en toda la proxima semana debe quedar colocado el puente sobre el Iregua, en el ferro-carril de aquella ciudad.

Los periódicos de Paris insertan la vista del proceso que se sigue al duque de Gramont y a los cuatro testigos que asistieron al duelo entre aquel y Mr. Dillon en el que este fué muerto. Al duque se le acusa de homicida con premeditacion y a los testigos de cómplices. Segun resulta de la informacion judicial, Mr. Dillon no habia cogido nunca una espada, pero como los testigos del duque se negasen a aceptar la pistola vióse aquel precisado a no rehusar un arma que su contrario manejaba diestramente. El duelo duró pocos segundos, recibiendo Mr. Dillon al tercer pase una herida que le ocasionó la muerte instantáneamente. Los cinco acusados asistieron al tribunal o up a lo el sitio que les estaba designado, y despues de las acusaciones y defensas el tribunal los absolvió.

Un periódico de provincias publica los detalles de la reunion de diputados de que nos habló El Eco del País, y en la cual se acordó aconsejar al gobierno la candidatura del Sr. Rios Rosas. La reunion, dice la carta, se verificó en la casa de un alto funcionario, sin citacion previa, asistiendo solo siete diputados.

En la iglesia colegio titulado de Laganés, calle de la Reina, se celebrará hoy una solemne función a los Desposorios de Nuestra Señora.

Señora. Sera orador en la misa el señor D. José Fernandez Losada, oficiando en el coro, con acompañamiento de una brillante orquesta, las señoritas educandas del mismo establecimiento.

Parece que la empresa del ferro-carril de Santander ha dispuesto recomponer por su cuenta la carretera desde Torrelavega hasta la estacion.

Con razon dice anoche El Reino que han de calificarse de novelas políticas, de fantasías de disidentes los cálculos que hace propósito de lo que sucederá en el ministerio y en las Cortes a la vuelta de poco tiempo. En prueba de ello trasladamos las siguientes líneas de un artículo de nuestro colega:

«Sabido es que el Sr. Negrete es el ministro que menos afán tiene por continuar en el poder, y que está resuelto a dejarlo. ¿Y qué tendría de particular que cuando el señor Negrete deje el ministerio de Gracia y Justicia, que no será probablemente hasta que concluyan en las Cortes los debates sobre la contestacion al discurso de la Corona, esté acordado que entre a reemplazarle el Sr. Mayans para que pueda sustituirle en la presidencia del Congreso el Sr. Mon? Pero no quedan aqui los cálculos probables, el Sr. Mon, que se hallaba muy a gusto en la embajada de Paris; que despues, que pase en las Cortes la discusion sobre los asuntos de Méjico, no tendría tal vez empacho alguno en volver a la embajada; y que se hallará convencido, como creemos debe estarlo, de que los aires que corren no son favorables para su bello ideal de formar y presidir un ministerio; el Sr. Mon, decimos, se contentará con ser solamente presidente del Congreso en su caso? Ya se ve; como está por medio el general marqués de la Habana, no será muy fácil arreglar este asunto; pero de menos se hizo el mundo.»

Ya lo ha dicho El Reino: novelas y fantasías son las que nuestro apreciable colega se forja, y creamos inútil gastar tiempo y papel en desmentirlas.

De Gerona escriben a La Esperanza que allí se espera con cierta ansiedad el fallo superior que debe recaer en un expediente que obra en esta corte desde agosto último y en el que se trata de la restitucion al Estado de fincas procedentes de una compra de bienes nacionales que se hizo años atrás, en la que, segun voz pública, se defraudó al Estado por la friolera de unas diez y siete vigésimas partes, próximamente. La comision de Gerona unánime, ha fallado que procede dicha restitucion.

Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Salvador Maria Granés, secretario de S. M. con ejercicio de decretos, caballero y comendador de la real y distinguida orden española de Carlos III, de la infanteria y militar de San Juan de Jerusalem, condecorado con otras varias, canciller y registrador del Tribunal Supremo de Justicia, y mayor del real sello.

El 21 habian celebrado una reunion 150

membros próximamente de los que componian la antigua mayoría en las camaras Italianas, sin que adoptasen ninguna resolucion.

Las últimas noticias de Atenas anuncian una próxima modificacion ministerial.

—Rigas Pherros se hallaba al frente de un club democrático causando muchos embrazos al gobierno.

El gabinete prusiano ha propuesto al gobierno austriaco dirigir una respuesta común al gobierno danés a propósito de los Ducados.

Las interpellaciones que se habían hecho al ministerio sardo en el Parlamento hasta el día 21 no eran de gran interés. El ministro de la guerra habia protestado contra las acusaciones de Mr. Crispi.

Los ministros ingleses no están conformes acerca de la conducta que deben seguir respecto a la cuestion griega y a la candidatura del principe Alfredo. Esta semana deb'n celebrarse algunos consejos de ministros para ponerse de acuerdo.

BOLETA. — COTIZ. OFIC. DE AYER 25.

Table with columns for 'Efectos públicos', 'Cons. al cont.', 'Dif. al contad.', 'Obras públicas', 'Canal de I. H.', 'Oblig. del Est.', 'Banco España', 'Créd. de Esp.', 'Id. Mobl. Esp.', 'O. de la misma', 'Canal de Cast.', and values.

Londres a 90 dias fecha, 50 25

París a 8 dias vista, 5 25

ESPECTACULOS DE HOY

Teatro Real. — Funcion 38 de abono. Las 8 1/2.—Lucia di Lammermoor. Principio.—A las 8.—Lo cierto por lo dudoso.—Balle.—El taurino de Apolo. (Loa). Variedades.—A las 8.—El aproposito dramático El corral de la Cruz en 1632. (Primera parte).—Buen maestro es amor a la niña boba.—Segunda parte del aproposito. Bales.—La boda del Sr. Catroma. Circo.—A las 8.—El Postillon de la Rioja. La Colegiata.—A las 8.—Huyendo del peregrin. Zozuela.—A las 8.—Una apuesta.—Los suicidas. Love de Vega.—A las 8.—La vieja del candilero. Exhibicion cistográfica, única en Europa.—Hernán-Cortés, 16, bajo, de 10 a 4.

la dignidad del sexo, el mas feo, del que tenemos el honor de formar parte. Apruebo por consiguiente vuestra actitud; los blancos deben tener para las torturas morales la misma impasibilidad que los Peaux-Rouges para las físicas.

Voy a contaros un principio de aventura que me ha sucedido en mis viajes y que acaso pueda seros provechosa. No se trata de una duquesa, os lo prevengo, dejando esta clase de caprichos a los republicanos. En punto a amor, no estimo mas que la belleza; es la única aristocracia que busco, reconociendo a la reina por las manos, no por el cetro; por la frente, no por la corona. Tales son mis costumbres, no teniendo por lo demás prevencion alguna, pues no desdeno las primas si son tan hermosas como simples villanas.

Como tenía el presentimiento que Alfredo pensaba venir a verme, con esta solidez, que me caracteriza, dije: Si viene a mi casa me obligará a la hospitalidad a aguantarlo todo el tiempo que quiera, imponiéndome su presencia un suplicio olvidado en el infierno del Dante; yendo yo a la suya, cambio las posiciones, puedo irme al primer pretexto que se me ocurra a los tres dias de mi llegada, y así le quito el motivo de que invada mi farram de Richeport. Iré, pues, a Nantes, donde viven sus padres y donde él va a pasar el verano.

Al cabo de cuatro horas recuerdo que un negocio urgente me llama cerca de mi madre, pero cual fué mi angustia al ver a mi execrable amigo que me acompañaba a la estacion del camino de hierro, en traje de viaje, con su gorra y una maleta bajo el brazo. Felizmente él iba a Rohan para continuar al Hambre, lo que me tranquilizó de toda tentativa de invasion.

En este punto, querido amigo, procurad cesar en la contemplacion de vuestro dolor y prestar atencion a mi historia. Para un talento tan distinguido como el vuestro, tiene al menos la ventaja de empezar de una manera prosaica y vulgar, lo que formará contraste con vuestras odiseas y fortunas fabulosas. Claramente que no hubiera cometido la falta de escribir algo extraordinario, porque de ello estais harto; de tal manera os es común, lo sobrenatural, pues tienen con vos afinidades secretas; los prodigios van a buscaros hallados en conjuncion con los fenómenos, os sucede lo que a nadie; y de este modo que habeis recorrido en todos sentidos nada hay que os sea nuevo sino lo vulgar. La primera vez que quisisteis hacer lo que todo el mundo, que fué casaros, no ha podido ser. Solo os es fácil lo imposible, así es que mi relacion ago parecida a las novelas de Paul de Kock,

apreciado autor de las grandes señoras y de las cocineras, no dudo os sorprenderá causándoos todo el atractivo de la novedad y de lo desconocido.

Ya habia dos personas en el wagon donde entramos, dos mujeres una vieja y otra joven. Coloquéme en un rincón frente a la joven, con el fin de quitar a Alfredo todo motivo de hacer el gracioso dejando así a mi fastidioso amigo la apetitosa perspectiva de la vieja.

Ya sabeis que gusto poco en sostener lo que se llama el honor de la galanteria francesa, que consiste en escederse en atenciones, fuera de tiempo, en conversaciones sobre la lluvia y el buen tiempo, mezclando todo de mit y un madrigal mas o menos tonto, con las mujeres, que la casualidad u otra razon cualquiera hacen que se vean obligadas a estar solas entre hombres.

Así es que tomé posesion de mi rincón sin haber hecho mas que un leve saludo que me hiciese notar la presencia de mujeres, de las que una tenía evidentemente derecho a las atenciones de todo joven viajero o trovador, poniéndome a examinarla sin afectacion dividida entre los estudios pintorescos y los fisonómicos.

El de los primeros fué que nunca habia visto tantas amapolas juntas lo que probablemente serian las rojas chispas de las locomotoras que echaban raiz y florecían a orilla del camino. Los segundos fueron mas estensos, y creó sin orgullo que Lavater los hubiera aprobado.

Dicése que el hábito no hace al monje, pero el vestido hace a la mujer. Empezaré haciendo una detallada descripcion del traje de mi desconocida. Este método es antiguo, lo que prueba que es bueno, y la prueba, que todos usan de él. No llevaba enaguillas de corteza de árbol alrededor de la cintura, ni pendientes en las orejas y nariz, ni brazaletes en las piernas, ni en los dedos de los pies sortijas, lo que os parecerá muy extraordinario.

Llevaba el traje que creó os falte en vuestra coleccion el de griseta parisiense. Vos que conocéis el nombre de todos los trajes de los hotentotes, que tenéis la supremacia sobre las modas de los esquimales y que sabeis cuántas filas de alfileres se olava en el lado inferior una patagonia de las elegantes, de seguro no habeis pensado en pintar este.

Una verdadera descripcion de la griseta debe empezar por el pie. La griseta es la andaluza de Paris, posee la habilidad de atravesar los fangos de Lutec; sobre la articulacion del pie y de pantallas como la mas elegante bailarina, sin salticar con la mas ligera mancha de lodo sus blancas y tersas

medias. No van mejor calzadas con sus zapatos de raso las manolas de Madrid, ni las cigarreras de Sevilla; la mia (perdonad este pronombre posesivo) dejaba ver por debajo del asiento la mitad de una ajustada botita; un tobillo perfecto y de una forma enteramente aristocrática; si quiere darme ese gracioso coturno, para aumentar mi museo al lado del zapato de baile de Carlota Grise, del brode-jun de la princesa Bonn-Gin, y del zapato de la Gracia de Granada, se lo llenaré de luses ó de pastillas, a su eleccion.

En cuanto a su vestido, sin vergüenza confieso, era de muselina de lana; pero de aquellos de que las costureras guardan el secreto. Estaba ajustado y comodo al mismo tiempo; de un corte perfecto encontrado de tiempo en tiempo por Palmyra en sus dias de inspiracion; una mantelita de tafetan negro, un sombrero de paja con cinta lisa, y velo de gasa verde, medio levantado, completaban su adorno, ó mas bien la falta de él.

¡Ah! habia olvidado los guantes. Estos son la parte débil del traje de las grisetas. Para que estén limpios, es preciso renovarlos a menudo, lo que es algo difícil, pues crestan en jornal de dos dias. Los de ella eran de piel de Suecia limitada, que podrian valer 19 suellos, ó sean 95 céntimos, para conformarme al nuevo sistema monetario.

Un cabés de tapiceria, medianamente lleno; tenía a su lado, ¿Qué contendría? Alguna novela. No. Contenia un pan y un cucurcho de dulces de Boissier, delicados comestibles, que tienen mucha importancia en mi historia.

Ahora es necesario que os pite exactamente la cara de esta preciosa parisiense (porque lo es), y porque sólo ella es capaz de llevar así un sombrero de 13 francos!

Tengo un odio profundo a los sombreros, sin poder, no obstante, deja de convenir, en en ciertas ocasiones no producen efecto demasiado desagradable; representan una especie de flor cuyo corazón está formado por una cabeza de mujer, una rosa abierta, que en vez de estambres y pistilos, tiene en su centro las miradas y las sonrisas.

Su medio levantado velo no dejaba ver de la cara de la incógnita sino su barba de perfecta regularidad, su boca de trambuesa y la mitad de su nariz, acaso las tres cuartas partes. ¡Qué bonita nariz, finamente perfilada, rosada como las conejillas del mar del Sud! La parte superior estaba envuelta en una blanca sombra trasparente, bajo la cual se adivinaban las contracciones de las pestañas y el húmedo fuego de las miradas. En cuanto a las mejillas, tenéis que esperar a los acontecimientos si deseáis permanecer, porque las alas de su sombre-

ro, sujetas con la cinta, ocultaban sus contornos; siendo todo lo que se veía de una palidez rosada y delicada; que distaba tanto mucho de la rolliza salud, como de la demacrada enfermedad. Los ojos y el cabello seran párrafo aparte.

Ya que estais suficientemente ilustrado de la perspectiva de que gozaba vuestro amigo desde el fondo de la diligencia del ferro-carril de Nantes a Pont-de-l'Arche, pasará a otro ejercicio, muy recomendado en los tratados de retórica, y describirlo lo mejor que pueda, como compensacion y contraste, el monstruo femenino que servia de sombra a esta ideal griseta.

Esta ofrensosa compaignonne me pareció sospechosa. ¿Era una buena madre, ó alguna anciana parienta? De todos modos era muy fea; no porque tuviese cabeza de mascarón con las cejas en espiral y el hocico sajado, como la boca de un delin baidico, sino que la trivialidad de un puetazo se habia impreso en ella; sus facciones eran comunes, difusas, embotadas. La costumbre de una servil complacencia parecia haberle quitado su propia expresion; tenia una sonrisa benigna y ambigua, vagamente tonta; y el aire, en fin, de la falsa bondad de las gentes criadas en el campo: un vestido de merino oscuro, un manto de color tembriro, un sombrero bajo el cual se veia una gorra con muchas puntillas, era sucinatamente el traje de esta criatura.

La griseta es un pájaro de alegre charla y de libre paso, que a los quince años se escapa del nido para no volver más a él, y no entra en sus costumbres llevar consigo a sus madres; esta mania es peculiar a las del teatro, que las necesitan para toda clase de cosas; que ignora la griseta independiente y altiva. Parece que la griseta divina por instinto; que la presencia de una vieja al lado de una joven tiene algo de malsano; esto huele a brujería: los caracoles no buscan las rosas sino para llenarlas de babas, y la vejez no se acerca a la juventud sino con un fin vergonzoso.

Esta mujer no es la madre de mi desconocida, porque una flor de tan dulce perfume no puede provenir de este zaquele mal hecho; ni decir a la vieja del modo mas humilde, la siguiente frase: «Señorita, si queréis bajar las cortinillas, las chispas del carbon podrian incomodaros.»

Sin duda es alguna parienta, porque las grisetas no tienen señora de compañía, y las dueñas son exclusivamente para las infantas españolas. Será una griseta una simple aventurera adornada de una madre de alquiler para hacerse respetar? No puede ser. Tiene en su persona un sello de honesta medianía, un



DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy.—Los Desposorios de Nuestra Señora y San Bruno Alejandro, obispo y mártir.
Cultos.—Jubilée de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Cruz, donde se celebrará la fiesta de los Desposorios de Nuestra Señora con San José por la mañana con misa mayor y sermón por la tarde a las tres y media se hará la duodena del Santo Patriarca: será orador D. Ambrosio de los Infantes.—Se celebrará también la fiesta de los Desposorios en San Ignacio, colegio de Niñas de Leganés, San Ginés, San José, Santa Teresa y otros templos.—Continúa la novena de la Virgen del Socorro en la capilla del Monte de Piedad, y termina la de la Santísima Virgen, bajo el título de la Remedada en el Beaterio de San José.—Prosiguen celebrándose los sufragios por las Animas benditas al anochecer en San Ignacio, Italianos y en el Carmen Calzado.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, ó la del mismo título en San Sebastian.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 26.—Parada: San Fernando—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor teniente coronel mayor del mismo, D. José Pardo Montenegro.—Jefe de día: señor comandante capitán de Figueras, D. Manuel Carrascosa.—Visita de Hospital: Coraceros del Rey.—Reconocimiento de provisiones: San Fernando.—El gen. ral gobernador, Sr. rano del Castillo.

ANUNCIOS.

INTERESANTE.—LECHE DE VAGAS La garantía, vista ordeñar a 10 cuartos cuartillo, en inteligencia que se darán 200 reales al que pruebe que tiene agua ó que está adulterada en lo mas mínimo. Se llevará a las casas al mismo precio y con igual garantía. Calle del Olivo alto, número 24.—(25 y 27.)
UN JOVEN DEDICARA UNA O DOS horas diarias escribiendo una correspondencia particular ó otro trabajo análogo. Plaza de los Ministerios, núm. 9, principal derecha, informarán.
SE CEDE UN GABINETE Y UNA ALcoba decentemente amueblado con servicio correspondiente: se advierte que no es casa de huéspedes. Corradera alta de San Pablo, núm. 15, principal derecha.
SE VENDE EN VEINTE Y OCHO Duros una cama de hierro nueva, con dos colchones, almohadas y traspatines, todo sin estrenar, en la Concepción Gerónima, 24, segundo, la enseñarán.
MUEBLES EN EQUITAD. POR AUsentarse su dueño se vende una sillera de lujo y una mesa de comedor de caoba. Silva, 40 y 42, segundo de la derecha, en los días 26 y 27 del corriente de doce a dos del día.

GRAN REGALO Y TODO SUPERIOR Su competencia. Se regala un tintero y un cortapapeles de dos hojas al que compré 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; lacre, plumas, obleas, pol. os, tinta, lapicero, porta plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡¡¡Todo 16 rs.!!! Las cajas de madera con todos los objetos de escritorio que se espandian a 15 rs., ahora se dan a 12. Plazuela de Matute, núm. 4, almacén de papel de Carretero, portada azul.—(25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, y 2.)

VENTA DE UNA CASA EN MADRID. A voluntad de sus dueños, y en virtud de providencia del Sr. D. Feliciano Ramirez de Arellano, juez togado de primera instancia de esta capital y su distrito de la Universidad, refrendada por el escribano de número Dr. D. Mariano Garcia Sancho, se vende en pública subasta una casa, sita en esta corte y su calle del Ave Maria, número 25 nuevo, 16 antiguo, manzana 30, que tiene de superficie 5,433 pies cuadrados, y ha sido retasada por el arquitecto de la real Academia de nobles y bellas artes de San Fernando, D. José Maria Guallarte, en la cantidad de 184,490 rs. vn., a rebajar cargas, advirtiéndose que no se admitirá postura menor ó que no cubra dicha tasacion. Para el remate de la espresada finca está señalado el martes 25 del corriente mes de noviembre, a la una de su tarde, en la sala de audiencia de dicho señor juez, sita en el piso bajo de la territorial de esta corte.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, núm. 26. Se cambian monedas, y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado. Día.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN ED. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Greda, número 24, principal, de doce a cuatro. Par.

FERRO-CARRILES DE MADRID, A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Cambio de servicio en los trenes de Madrid a Toledo y vice-versa, desde el día 25 de noviembre de 1862.

Salidas de Madrid. Tren núm. 10.—8-25 de la mañana; llegada a Toledo, 11-10 de la mañana.

Tren núm. 6.—6-10 de la tarde; llegada a Toledo, 9-5 de la noche.

Salidas de Toledo. Tren núm. 3.—6-10 de la mañana; llegada a Madrid, 9-20 de la misma.

Tren núm. 9.—3-50 de la tarde; llegada a Madrid a las 7 de la misma. 24 y 25

EN LA FABRICA DE CERVEZA DE Santa Isabel, proveedor de la real casa, sita en la calle de su nombre, núm. 50. Se despacha al público desde el lunes 3 del corriente la conocida y apreciada cerveza de Baviera, única en su clase que se fabrica en la corte, y que tanta fama alcanzó el año último por sus buenas condiciones higiénicas.

Se advierte al público para su comodidad que se servirán los pedidos que se hagan por el correo interior dirigiéndolos a la fabrica, calle de Santa Isabel, núm. 50, así como tambien se sirva dirigir sus quejas si por causa del mucho despacho no los sirvieran con puntualidad. (25, 27, 29, y 1.)

BUENAS, MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.
CAJAS FINAS DE MADERA Y DE Carton, 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta idem, lapiceros jabon, polvos, gemelos. Todo 10 rs., inglés 12, fino y mas cosas 14. Dorado 15, Olivo 5 al lado de la fabrica de cajas, y Principe 8.
SE VENDEN DOS CABALLOS, UNO Stordo de cinco años, siete cuartas y tres dedos, de una de las mejores ganaderias españolas, bonito y de buenos aires; y el otro castaño, media sangre árabe, de siete cuartas y cinco dedos. Espada 9, segundo izquierda darán razon, de una a cuatro por las tardes.
BOÑA MONICA RUIZ Y LUNGO, viuda de D. Andrés del Molino, jefe que fué del guarderopa de S. M. la reina madre, ha fallecido el día 10 del presente mes.
Los hijos, nietos y parientes de dicha señora, suplican a sus amigos que no hayan recibido escuela de convite se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que se ha de celebrar por su alma en la parroquia de San Martín a las diez en punto de la mañana el día 27 del corriente mes, en lo que recibirán favor.

GUANTES DE CABRITILLA DE 4 12 rs. par; de castor y otros a precio los mas bajos que se conocen. Carretas, 14 (25 y 28)

ma de reglamento: medianos y de bolsillo: de todas clases y sistemas. (25, 27 y 29.)

100.000 CAJAS POR COMPENENCIA.—Todo superior.—Una caja de madera con 100 cartas, 100 sobres, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, y una falsilla, antes 15 rs., ahora 12. Se regala un par de gemelos. Calle de las Huertas, núm. 18, frente a la plazuela de Matute, almacén de papel. Las hay de carton a 10 rs.; y de madera, barnizadas, a 16 rs. (25, 27 y 29)

COLCHONES DE MUELLES, CON picos y sin ellos, desde 90 hasta 200 reales en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

EL ALMACEN DE ABRIGOS Y ALfombras que estaba provisionalmente en la calle de Preciados, 5, entresuelo, se ha trasladado a la calle de Espoz y Mina, número 16, donde continúan vendiéndose abrigos con arreglo a los últimos modelos, desde 7 duros en adelante. (25, 27 y 29.)

REVOLVERS.—GRAN REBAJA DE los precios hasta hoy conocidos: Proveedor al ejército de revolvers. Calle de Carretas, 16, 2.º. Los hay de nuevo sistema.

FOSFATO DE HIERRO DE LERAS, DOCTOR EN CIENCIAS, INSPECTOR DE LA ACADEMIA DE PARIS, & Este nuevo ferruginoso reúne la composición de los huesos y de la sangre, y contiene el hierro en el estado líquido. Segun las observaciones hechas en los hospitales de Paris, y consignadas en el prospecto, es superior a las píldoras llamadas de Vallet, al lactato de hierro, al hierro reducido por el hidrógeno, al yoduro de hierro, y cura rápidamente el color de opilada, los dolores de estómago, digestiones penosas, empobrecimiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las menstruaciones difíciles y las pérdidas blancas. Es el mejor ayudante del ACEITE DE HICADO DE BACALAO, y el mejor sosten del cuerpo para resistir a los grandes calores y a las enfermedades que estos ocasionan. Depósito general en Paris, en casa de GRIMAULT y Cía, 7, calle de la Feuillade. Depósitos en Madrid, Calderon, calle del Principe, 13; Borrell hermanos, puerta del Sol, 5, 7 y 9; Escobar, plaza del Angel, 7.

NUEVA FÁBRICA DE SOMBREROS. DESPACHO.—CALLE DE SEVILLA, NÚM. 6, PRINCIPAL, ENCIMA DEL CAFÉ EUROPEO. Sombreros de copa superiores rs. vn. 60 Idem de primera clase 50 Idem de segunda clase 45 Estos sombreros aunque son la mitad mas baratos que los que hasta ahora se venden en las tiendas son mucho mas superiores en su clase. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarion de Zuleaga. 24 y 25.

cuidado en los detalles de su sencillo traje que la separan enteramente de esta peligrosa clase. Una princesa errante no tendria esta exactitud en su conjunto, y se haria traicion por un chal usado, sobre un vestido nuevo, por sus medias de seda con una bota torcida, por alguna cosa descosida ó incoherente, y ademas la vieja no toma tabaco ni huele a aguardiente. He hecho estas observaciones en menos tiempo del que gasto en escribirlas a través de la inagotable cháchara de Alfredo, que como muchas gentes creo que se está enfadado con él si decae la conversacion un solo instante. Y ademas, para entre nosotros, creo que queria pasar a los ojos de estas mujeres por hombre de cierta clase, porque me ha hablado del universo entero. No sé cómo, pero es lo cierto que este turbion de palabras concluyó por hacer hablar a la incógnita que hasta entonces habia estado silenciosa. Las pocas palabras que dijo, eran muy indiferentes, versando sobre las muchas nubes que aparecidas a un lado del horizonte iban a deshacerse en agua: me encantó el sonido de su voz. Una voz argentina y fresca. La música bordada, si así puede llamarse, por ella, sobre esta frase:—Va a llover—me atravesó el alma como un motivo de Bellini y sentí en el corazón una cosa que bien cultivada pudiera llegar a ser amor. Una locomotora bien pronto recorre la línea que separa a Nantes de Pont-de-l'Arche. Un despacible ruido de hierro y de chibque se oyó poco despues y el tren se paró por último. Temia que la griseta y su compañera continuasen su viaje, pero se bajaron en la estacion. Oh, Roger, ¿no es verdad que soy un picaro afortunado? Mientras estaban ocupadas en reclamar no sé qué efectos, partió el coche que va desde esta a Pont-de-l'Arche atestado de baules y viajeros, de modo que las dos mujeres y yo, nos vimos obligados a pesar de lo cargado del tiempo de ir a pie a Pont-de-l'Arche. Gruesas gotas empezaron a desprenderse de las negras nubes que ante dije y empezó a caer un verdadero y fuerte diluvio. Una cobertizo con tejado de paja destinado a guardar instrumentos de labranza y ruedas de carro viejas, nos hizo el mismo servicio que la clásica gruta que cobijó a Dido y Eneas en parecida circunstancia. La incógnita, aunque visiblemente contrariada por la tardanza, se resignó bien pronto, poniéndose a mirar las líneas que formaba la lluvia a través del cielo. La vieja no hacia sino gemir y lamentarse a media voz; yo me agitaba bajo el cobertizo con la impaciencia del oso en su jaula. Seguía lloviendo y el viento la hacia azotar el agua

á veces hasta dentro de nuestro asilo. Las rodadas se convirtieron en pequeños torren-tes. ¡Oh, Robinson Crusso, cuánto envidiaba en este momento tu famoso parasol de piel de Cabral! Con qué desembarazo hubie- ra ofrecido su abrigo a esta belleza hasta Pont-de-l'Arche, porque iba a Pont-de-l'Arche, (justamente a la boca del lobo. El tiempo pasaba y el coche no debia volver hasta que lo verificase, el otro convoy, es decir, de allí a cinco ó seis horas y como no habia encargado que viniesen a buscarme, nuestra situacion era de las mas criticas. Mi infanta abrió delicadamente su pequeño cabás y sacó de él un pan pequeño y dulces, los que se puso a comer con el mejor apetito. Yo no habia almorzado en Nantes, estaba en ayunas y muerto de hambre; á lo que parece debi dirigir sobre sus provisiones alguna mirada tan inocentemente significativa, que le dió risa y me ofreció la mitad de su refrigerio, que acepté con mucho gusto. No sé cómo al hacer la division mi mano trepezó con la suya; retiróla brus-camente, dirigiéndome una mirada tan majestuosamente desdeñosa, que me dije: «Esta joven está destinada al arte dramático. Ella hace de Margarita ó Clytemnestra en provincias, esperando el tiempo para hacerlo en la Porte-Saint-Martin ó en el Odion. Ese vampiro es quien la viste; hé aquí todo explicado.» Os habia prometido un párrafo aparte sobre ojos y cabellos: los primeros son de un gris que cambia algunas veces en azul, otras en verde, segun la espresion de ellos ó la luz; los segundos, castaños, peinados en bandós, tiene alisados, mitad raso mitad terciopelo. Mas de una gran señora pagaria bien caro por tener tales cabellos. Habiendo disminuido el aguacero, se tomó por unanimidad una resolucion violenta, y fué ir a pie hasta Pont-de-l'Arche a pesar del barro y de los arroyuelos. Como cayese en gracia á la infanta, efecto de mi conversacion, llena de agudezas y graciosos modales, cuidadosamente equilibrados, hicimos juntos el camino, siguiéndonos la vieja á algunos pasos detrás, llegando á su destino la maravillosa y linda botita, sin haberse manchado ni salpicado (porque las grisetas son verdaderas perdic-es) a casa de la maestra de posta, madama Taverneau, que era la casa á donde iba á parar la incógnita. Seriais, querido Roger, un principe poco diestro si no hubiéseis adivinado que vais á tener todos los dias carta mia, acaso dos, aunque os envíe sobres vacíos ó copias del Payfat Secretaire. ¿A quién dejaré de escribir? Ningun ministro de Estado habrá tenido tan larga correspondencia. EDGARU DE MEILHAN.

reis que bailase una contradanza con el mayor gusto del mundo. Escogi por pareja a una bailarina de sin igual fealdad, con el objeto de alejar mi pasion a los antipodas de la belleza. Tenia ese agradable talento inherente por lo regular a toda mujer fea. Hablamos, reimos y aparentamos una loca alegría. Cada acento de la orquesta se acompañaba con un chiste. Cruzábase nuestros pasos y nuestras agudezas, inventando un género nuevo de conversacion, preferible por mil razones a la inmovilidad monótona del sillón, la del baile con acompañamiento de ruidosa orquesta. Todas las miradas se fijaban en nosotros y prestaban su atencion para oír cualquier cosa de nuestros labios, sonriendo ó al ver nuestra alegría. ¡Qué satisfaccion para mi pareja por su delirio de pies y cabeza; su exaltado triunfo, la aureola del talento la habia trasformado y vuelto hermosa! Por un instante olvidé mi desesperacion por la accion que acababa de hacer al dar a una desgraciada mujer, desechada del baile por el crimen de ser fea, las dulces ovaciones de la hermosura. Pero esperábame despues la reaccion. Al mirar así a la aventura sobre todos, sorprendi dos miradas que se cruzaron en el espacio, dos relámpagos de ternura que oprimieron mi corazón y sumergidome en la nada. ¡Cuán dulce es ver al resplandor de las bugias, á dos jóvenes esposos que serán mañana, mirarse de un extremo á otro por cima de la indiferente multitud, dando á esta simple ojeada tanto amor y porvenir! Esto es lo que saqué del baile. ¡La imagen de una felicidad prometida... que he perdido! Si pudiera al menos acusar á Irene, me tranquilizaria con un violento acceso de cólera legitima. Pero ni aun tengo este recurso. Solo debo acusarme á mi mismo, porque Irene no sabe todo lo que es ella para mí. Jamás la he hablado de mi amor, sino con la reserva de la esperanza. Si hubiera conocido mejor mi amor, seguramente no me hubiese abandonado. ROGER DE MONBERT.

de ellas, teniendo sobre esto mi sistema particular, y así estoy en paz deplorando la ceguedad de la desgraciada, que renuncia a la dicha de poseerme, felicitándose en cambio de haberme desembarazado de un corazón indigno de mí. Ademas mi reconocimiento á las hermosas encargadas del desagradable cuidado del rompimiento amoroso, no dejando de haber en esto algun poco de amor propio herido; pero como hace mucho tiempo que he convenido conmigo mismo, que hay en el universo una porcion de mortales con muchos mas méritos que yo, no dura mas que un minuto, y si dura mas lo achaco sin duda alguna al mal gusto de las mujeres. Pero no teniendo vos esa filosofía, es preciso encontrar á toda costa á la señorita de Chateaudun; ya sabeis mis principios que son el respeto que tengo por toda pasion, por todo deseo verdadero. No discutiré con vos sobre los méritos ó defectos de Irene, vos la queréis, y eso me basta; la tendreis ó perderé el poco de malayo que sé, cuando quise ir á Java á ver esas bailarinas cuyo amor mata en seis semanas al mas robusto europeo. Vuestra policia secreta va á aumentarse con un nuevo espia; hago mia vuestra cólera y me pongo completamente á su servicio; conozco algunas de las relaciones que la señorita de Chateaudun tiene en los departamentos vecinos á los que habito, y haré por vos una batida en todos los castillos, á muchos kilómetros á la redonda. Sin haber encontrado lo que buscaba he descubierto en las casas mas chavacanas muy bonitas caras, querido Roger, prontas á consolaros, á menos que no seais como Rachel, y que no las queráis; porque si no hay mujeres prontas á distraer á un amante, las hay dispuestas á emprender la cura de una desesperacion célebre, siendo servicios que se hacen entre si las mejores amigas. Solo os dirigirá una pregunta: ¿estais seguro antes de entregaros de esa manera á esos escesivos dolores invisibles, que haya existido la señorita Chateaudun? Si existe, no se ha evaporado, qué diantre! solo el diablo es capaz de hacerlo. Nadie se evapora como una quinta esencia de un mundo civilizado en 18... una supresion de persona, me parece imposible. La señorita Chateaudun tiene suficiente educacion para arrojarse al agua como una modistilla; si lo hubiese hecho, los céfiros hubiesen puesto en la orilla su sombrero y sombrilla; el sombrero de una mujer, cuando es de Beaudraud, sobrenada siempre. No dudeis haya querido someteros á alguna prueba romántica, para ver si sois capaz de morir de pesar por su causa; no le deis este gusto, redoblad la serenidad é indiferencia; es necesario sostener delante de esos romilgadas fantásticas,